

INTERVENCIÓN: ítem 13.1. **Poliomielitis Erradicación de la poliomielitis**

Apoyamos la declaración realizada por Dinamarca en nombre de la Unión Europea y sus Estados Miembros y tomamos nota del informe de la Secretaría.

En España, en los últimos 30 años, se han detectado cuatro casos de poliomielitis (en 1999, 2001, 2005 y 2021) y se ha identificado poliovirus en una persona con inmunodepresión asintomática en 2019. Todos los casos estaban relacionados con cepas vacunales, en ningún caso resultaron en transmisión a la población, pero han puesto de manifiesto la necesidad de revisar el plan estratégico nacional.

Desde el año 2000, las coberturas de vacunación frente a poliomielitis en España superan el 95% en primovacunación. Según los resultados del 2^a estudio de seroprevalencia en España, la prevalencia de anticuerpos neutralizantes frente a poliovirus tipos 1 y 3 es muy alta en todos los grupos de edad, asegurando el nivel de población susceptible inferior al 15% necesario para evitar la transmisión en caso de introducción de estos virus. La alta inmunidad en la población, las condiciones higiénico-sanitarias en España y la calidad de los sistemas de vigilancia, con alta capacidad de detección y respuesta a posibles eventos relacionados con poliovirus hacen que el riesgo de transmisión en nuestro país tras una reintroducción del virus se considere muy bajo. No obstante, mientras no se erradique la poliomielitis en el mundo y se siga utilizando VPO, existe riesgo real de importación en todos los países.

Tras los aislamientos de poliovirus en aguas residuales de países de nuestro entorno a lo largo del 2022, se consideró la necesidad de realizar un estudio piloto en aguas residuales en España como parte de la Estrategia Nacional HEBAR (Herramienta Epidemiológica basada en las Aguas Residuales) para conocer la situación en nuestro país en cuanto a la posible presencia de PV. Este estudio piloto se ha llevado a cabo durante el último trimestre de 2022 en trece estaciones depuradoras de aguas residuales (EDAR) de doce localidades de España.

Para dar respuesta a los hallazgos de este estudio, paralelamente se ha elaborado el *Protocolo de actuación ante la detección de poliovirus en muestras de aguas residuales*. En él se establece un nivel de prealerta y tres niveles de alerta en función de los hallazgos derivados de la vigilancia en aguas residuales y las acciones de salud pública asociadas a cada uno de estos niveles. Este protocolo se incluirá dentro de la actualización del Plan de acción en España.

Asimismo, se recuerda que la participación de España a la GPEI se recoge en un Acuerdo Marco de Cooperación con la OMS, por el que las partes se comprometen a desarrollar y ejecutar programas, proyectos y actividades en el ámbito de la salud. España apoya firmemente la Estrategia 2022-2026 de la OMS para conseguir la erradicación mundial de la poliomielitis.